ある」として、ワクチン

接種並びに新型コロナウ

援をお願いしたい」と述

軟な対応が必要だとする 地域の実情に合わせた柔 っているところである 制を整備すべく準備を行 体となって万全な接種体 と連携しながら、政府一 は、「都道府県や市町村

請。日本医師会に対して 備等に対する協力を要

なく発信して欲しい」と

報をスピーディーに滞り

「引き続きリーダー

要望した。

シップを発揮し、ワクチ

接種方法に関しては、

接種体制の整備への支

化システム(V-SYS)

域の医療現場においてワ

中川会長は地

ためのデータベースの整 への登録、接種者管理の

あると指摘。

「正確な情

報を確認できない状況に クチンに関する正しい情

が、地域の医療機関の 万々のご協力が不可欠で

No. 1428 2021. 3. 5

日本医師会 Japan Medical Association

〒113-8621 東京都文京区本駒込2-28-16 電話 03-3946-2121(代) FAX 03-3946-6295 E-mail wwwinfo@po.med.or.jp https://www.med.or.jp/



定例記者会見 トピックス

2~3面 2020年度南海トラフ大震災 想定訓練 …… 5面

新型コロナウイルスワクチンの 接種に当たって …… 6面

中川会長

毎月2回 5日·20日発行 定価 2,400円/年(郵税共)



医療関係者に対する新型コロナウイルスワクチンの接種が2月中旬から始まるの を前にして、中川俊男会長は2月10日、今村聡副会長と共に総理官邸を訪れ、菅

意向を伝え げて協力する 験したことの チン接種事業 ある国のワク ない大事業で べ、かつて経 に医師会を挙 その上で、

義偉内閣総理大臣らと意見交換を行った。

種に全面的に

である」と述 協力する覚悟 使命感をもっ 師会と共に 会、郡市区医

てワクチン接

新型コロナウイルスワクチンの 薬事承認を受けてコメントを公表

令和3年2月14日

新型コロナウイルスワクチンの薬事承認を受けて

公益社団法人日本医師会 会長 中川 俊男

2月14日、日本で初めて新型コロナウイルスワクチンが薬事承認さ れました。

これまで国民の皆さんが一丸となって新型コロナウイルス感染症拡 大と闘ってきました。ワクチンの接種が始まることで、この闘いは、 これまでの「守り」から「攻め」に転じるものだと考えます。

皆さんの中には、新型コロナウイルスワクチンの副反応を始めとす る安全性への心配から、ワクチン接種を躊躇されている方もいるかと 思います。2月12日の厚生労働省薬事・食品衛生審議会第二部会では、 今回提供が始まるファイザー社のワクチンは臨床試験で95%の発症予 防効果があり、重篤な副反応がほとんどなかったことが確認されまし た。また、医療従事者の先行接種においては、接種後の状態や有害 事例の収集が行われます。日本医師会としても全国の医師会と連携し て情報を収集し、皆さんに、ワクチン接種を受けるかどうかの判断を サポートできる情報を分かりやすくお伝えしていきたいと思います。

日本医師会は皆さんが安心して接種を受けられるよう、集団接種 に加え、かかりつけ医が行う個別接種を適切に組み合わせることを 提案しています。地域の医師会も万全の体制で臨んでいます。基礎 疾患をおもちの方など、ワクチン接種に不安がある方は、あらかじめ、 かかりつけ医にご相談頂ければと思います。かかりつけ医をおもちで ない方も、身近な医療機関や地域医師会にご相談下さい。

ワクチン接種は感染を防止するための最大の手段の一つです。しか ワクチン接種が行きわたるまでには相当な時間が必要です。長期 的な効果の持続性も現在ではよく分かっていません。皆さんには、引 き続き、マスクの着用、手洗いなど、基本的な感染防止対策の徹底 をお願いします。

対策の徹底をお願いした 時間が必要、(2)長期 欲しいと要望。併せて、 ではよく分かっていない 的な効果の持続性も現在 きわたるまでには相当な (1) ワクチン接種が行 云に、それぞれ相談して 近な医療機関や地域医師 る人はあらかじめかかり でもっていない場合は身 ソクチン接種に不安があ け医に、かかりつけ医 また、国民に対しては、 と呼び掛けている。 ことを挙げ、 基本的な感染防止 引き

の審議を経て、薬事承認 が2月14日、厚生労働省 ロナウイルスのワクチン 楽事・食品衛生審議会第 一部会(2月12日開催) 日本医師会は、新型コ

始されることについて、 メント(別掲)を公表した。 されたことを受けて、 長は、ワクチン接種が開 日に中川俊男会長名のコ コメントの中で中川会 同

のだと指摘。日本医師会 での闘いを「守り」から としても、全国の医師会 症の拡大に対するこれま 「攻め」に転じさせるも

新型コロナウイルス感染 を受けるかどうかの判断 分かりやすく をサポートで と連携して し、国民にワクチン接種 情報を収り 伝えていく きる情報を 集

医が行う個別接種を適切 案していることを説明す 接種に加え、かかりつけ るとともに、地域の医師 に組み合わせることを提 日本医師会として、集団 接種体制に関しては、

会も万全の体制で臨んで

いるとした。

のある高齢者に対して り方を認めるだけでな にとらわれない多様なあ 政府に対して、既成の枠 いケースもあると説明。 による個別接種が望まし 握しているかかりつけ医 は、普段の健康状態を把 とともに、特に基礎疾患 る幅広い支援及び手続の 接種体制を下支えす 加登録、新たなデータベ す一方で、今回は現場と めには重要との認識を示 ための情報を収集するた 性・安全性の検証を行う 接種の進捗状況や有効 ースの整備に関しては、 あったV-SYSへの追 徹底的な簡素化を求めた。 菅総理から協力要請の

する全ての国

中川会長は

これに対し

接種を希望

民が安心して

しても精一杯の対応にな もらいたい」とした。

を受けられる 速やかに接種

よう、全国の

都道府県医師

明し、「円滑なワクチン での手続きの煩雑さを説 種ができるようになるま 換では、今村副会長が接 その他、当日の意見交

からは、 野太郎ワクチン担当大臣 ない仕組みとすることを みで情報収集できるとい データベースについて、 った現場に負担の掛から 予定の接種管理のための ーコードを読み取るの 新たに構築する

意見交換に同席した河 い」と要望。 お願いした 状況を踏ま えた対応を

ご活用下さい!

日本医師会では会員の先生方に新型コロナウイルス ワクチン接種に関する現時点における確定情報をお伝 えすることを目的として、「**日本医師会新型コロナウイ** ルスワクチン速報」を開始しました。

日本医師会ホームページに掲載しておりますので、 ぜひ、ご活用下さい。

https://www.med.or.jp/doctor/kansen/novel corona/009862.html

問い合わせ先:

日本医師会健康医療第二課 🖾 k2@po.med.or.jp 薬務対策室 🖾 yakumu@po.med.or.jp

全面協力を約

ることに理解を求め、「接

種そのものの業務に差し 限り現場の追加負担が発 障りのないよう、できる

生しないよう相談させて

考えているとの説明を受

も、現場の のために

接種の推進

ルス感染症の感染状況に

日医

定

例

記

者会見

でなく一般の方にも活用

2 10 17 日

新型コロナウイルス感染症に 関する最近の動向について

中川俊男会長は冒頭

師会との情報共有システ 6分後には、都道府県医 等が見られるが、深刻な 福島県内の医療機関にお 震による被災者に対して 報告するとともに、新型 医師会として地震発生の 被害の発生はなく、日本 いて外壁、水道管の破損 お見舞いの言葉を述べ ムにより、関係医師会に 福島県沖を震源とする地 最近の動向を踏まえた日 コロナウイルス感染症の 情報提供を求めたことを **本医師会の見解等につい**

日

ついて (2) ワクチン接種に

の際に、「ワクチン接種 総理大臣らとの意見交換 には地域の医療機関の協 力が不可欠であり、日本 2月10日の菅義偉内閣

的に改善傾向にあるもの

供体制等の6指標も全体

の、緊急事態宣言対象の

染者数は減少し、医療提

ついて、全国的に新規感

10都府県においては、

患

の新制度施行、

3

2月13日深夜に発生した 第4波が来ないレベルま チン接種の前に、新規感 に、「全国規模でのワク 求めたいと述べるととも き冷静で大局的な判断を の議論ではなく、引き続 は、政府に対して前倒し を解除するに当たって されている緊急事態宣言 で徹底的に感染者を抑え 染者を限りなく少なく し、その状態を維持し、 更に、10都府県に発令

昨今の新型コロナウイ 理解を求めた。 とが必要である」として、 ン接種を推進し、一気に 込む。その状態でワクチ 収束への道筋をつけるこ

(1) 総論

報告。かかりつけ医だけ

依然として高いと指摘。 床使用率や重症患者数は 者に占める高齢者の割合 ると強調した。 及び、医療提供体制の逼 緊急事態宣言を解除する が増えるだけでなく、病 迫度合の解消が重要であ ためには、新規感染者数 て取り組んでいるとし た接種体制の構築に向け

明らかとし、特に基本型 が得られることはありが チンの検収、小分け管理 説明。また、今回新たに 意していることを改めて 日本医薬品卸売業連合会 が懸念されることから、 を熟知した薬剤師の支援 など、医薬品の取り扱い 接種施設においてはワク の申し出があったことを 日本薬剤師会からも協力 と連携を強めることで合 配送に関する業務負担増 ワクチンの小分け作業や ら診療所や中小病院への たいとして、その意義を ては、基本型接種施設か よるワクチン接種におい 更に、かかりつけ医に

状況を報告した。

の判断の参考としてもら 強調した。 副反応などをまとめた冊 うため、ワクチンの効果、 子を作成中であることを ン接種を受けるかどうか 加えて、国民がワクチ でいる。 意見の多い八つの項目 年度からの医師の働き方 きこと、(2) 2024 〔(1) 医療機関が行うべ 同常任理事は、質問や

医師会には、引き続きリ をお願いしたい」と総理 よう、地域の実情に応じ 心して接種を受けられる 種希望者が滞りなく、安 地域の医師会と共に、接 から要請を受けたことを 接種体制の整備への支援 報告。 日本医師会として ダーシップを発揮し 載を2月16日より開始し 速報」を作成し、その掲 コロナウイルスワクチン ことを目的として「新型 に対して、ワクチン接種 しているとした他、会員 本医師会のホームページ たことを紹介した。 に必要な情報を共有する ようにするための準備を からダウンロードできる してもらえるように、日 その上で、2月14日に

できるとして、その効果 れたことにより、これま 「攻め」に転じることが での「守り」の闘いから、

まったことに言及。 承認され、17日から国立 ウイルスワクチンが薬事 日本で初めて新型コロナ 従事者への先行接種が始 災病院)に勤務する医療 労働者健康安全機構(労 推進機構 (JCHO)、 病院機構、地域医療機能 ワクチン接種が開始さ の健康状態や有害事象等 に期待感を表明。接種後

間を要することから、こ 行き渡るにはかなりの時 は、日本医師会において いなど徹底的な感染予防 れまで以上に守りを固め チン接種が広く全国民に 国民に対しては、「ワク も解釈を示すこととし、 て、マスクの着用、手洗 について収集された情報

をお願いしたい」と呼び

医師 Ø) 働き方改革の 進捗状況を報告



改革の推進に関する検討 労働省の「医師の働き方 いては、昨年12月に厚生 医師の働き方改革につ は以下のとおり。 れぞれ説明を行った。 説明のポイントや回答

いる。

善することが求められて 置に真摯に取り組み、改 働時間管理、健康確保措

の働き方

(4) コロナ禍と医師

影響を及ぼす懸念も指摘

付きの規制が地域医療に

労働基準法による罰則

のできない事由で、臨時

災害その他避けること

開始に向けた準備が進ん 決定されるなど、制度の 療法等の改正法案が閣議 行った後、本年2月に医 会」が中間取りまとめを (1) 医療機関が行う べきこと 2019年4月に施行

項となっている。医師も 休暇の取得義務、産業保 により、労働時間の把 された働き方改革関連法 ければならない基本的事 は医療機関でも遵守しな 健機能の強化などの規定 握・制度の見直し、有給 決して例外ではないこと

制度施行 らの医師の働き方の新 (2) 2024年度か

らないと考えている。一 る意見に対し、日本医師 の同制度の開始を懸念す る中、2024年度から 働の問題は医療界の積年 方で、勤務医の長時間労 は絶対に避けなければな きで拙速に進め、地域医 会は、スケジュールあり 療にひずみが生じること コロナ禍等の影響もあ

の課題である。日本医師 間がある現時点で先延ば が重要である。 医支援に取り組んできて 会は10年以上前から勤務 しについては慎重な議論 おり、施行まで3年の時

> は〝地域医療を守ってい されているものの、これ

> > 受けて、その必要の限度 用者が行政官庁の許可を の必要がある場合に、使

り組むこと 新制度施行に向けて取 (3) 2024年度の

もの』という点を医療機

医療法によって規定した ばならない基本的事項を くために取り組まなけれ

ことを認める趣旨の労働

したり休日労働をさせる において労働時間を延長

関や関係者は再認識する

必要があり、2024年

の対応も要件に該当する コロナウイルス感染症へ いては、厚労省から新型 基準法第33条第1項につ

との見方が示されている。

先述のとおり、労働法

に向け、今からできるこ

は 今回の医療法改正で 医療機関が医師の労

り組むことが重要となる。

制上は一定程度柔軟

とを少しずつ改善し、取

だより お知らせ に登録を

日本医師会では、日本医師会及び各地域医師会発の医師会 活動に関する記事や日本医師会ホ -ジの新着情報など 「『日医君』だより」として電子メールで会員や国民、 コミ関係者に直接配信・提供しています。

要がある。

を医療機関は認識する必

配信を希望される会員の先生方は、メンバー -ム (要フ カウント)からお申し込み下さい。

記事の内容:日本医師会広報課 ☎03-3942-6483(直) 登録、配信:日本医師会情報システム課 ☎03-3942-6135(直)



(3) 第1428号 日 医 〔第3種郵便物認可〕令和3年3月5日 ュ

> の状況や疲労の蓄積が認 の、医療機関は労働時間 められる場合には、医師 講じる必要がある。 施し、適切な事後措置を による面接指導などを実 な対応が可能なもの パターンが考えられるた さまざまな内容での取得

宿日直許可

い、複雑かつ厳格な制度 果的に現実に沿ぐわな になることを危惧してい た、つくったとしても結 難しいと考えている。ま ざまであり、統一基準は るべきという意見に対し 宿日直中の働き方はさま 医療機関や地域によって ては、日本医師会として、 全国統一基準をつく

省に申し入れている。 で統一されていない部分 もあるため、統一を厚労 また、宿日直の許可は、 方で必要書類につい 労働基準監督署間

宿日直の許可につい めている。 6

(7) 大学病院における

把握を行う仕組みの構築 告をベースに労働時間の を行うこととされたた ついては、派遣された医 推進と事例収集などを進 等と連携し、許可取得の 医会や社会保険労務士会 本産婦人科医会などの各 日本医師会としても、日 の工夫が必要となる他、 め、各医療機関での体制 業の取り扱い 派遣先で働いた時間に 医師の副業・兼

が必要になる。特に、派 師の自己申告により管理 基幹病院については確実 遣医師の多い大学病院や な取り組みが求められる。 医療機関は、自己申

全国81カ所の国公私立

浸透していない現状が示 における制度への理解が ト調査」では、 方改革に関するアンケー 部科学省の「医師の働き 大学病院を対象とした文 大学病院 て

の申請をしてもらいたい 育や地域医療の継続の観 療水準の維持向上のため にC-1水準とC-2水準 水準の申請とともに、医 にはB水準または連携B 点から、全ての大学病院

病院における制度の理解 浸透に取り組むことを要 は、厚労省と連携し大学 と考えている。文科省に

制度理解 8 医師の働き方の

の内容は、これまでの議 るため、日本医師会とし 理解することは困難であ 論を熟知していない者に 各種水準等の用語やそ うことの重要性を強調。 織にも理解を深めてもら

請する。 日本医師会として、 ける。 き続き情報提供の場を設 なっている。その後も引 団体・社労士会等で医師 る方にも参加頂く予定と の働き方改革に関心のあ 医師会の役員のみなら 改革担当理事連絡協議 府県医師会医師の働き方 松本常任理事は最後 郡市区医師会・病院 オンラインで「都道 を開催し、都道府県

とともに、 繰り返しの周知を求める 度に関する医療機関への

創作する。また、川に橋 の好きなように島をつく を架け、丘を削り、自分 せた多くの選択肢があ 高く、自分の嗜好に合わ る。この世界に は争いはない。 さまざまな社会 自由度が に自由で開放感があっ が、それがないことが更 通して、自分自身を表現 世界を表現でき、遊びを た。 は他人の評価が存在する 群であった。箱庭療法で でき、心の自浄効果は抜 き、自分の居心地のいい

交流を体験していくので ようになった。自分の思 療法に近いものを感じる 私はこのゲームに箱庭 生活と周囲との けるストレス状態から心 との共通の会話も生まれ 段となっている。 を守ってくれる一つの手 会うこともできない孫 現在のコロナ禍にお

作に没頭するのはとても

い。モノをつくってい

にサポートされながら、

木を切り、海岸で貝を拾

釣りをしてお金を稼 生活に必要なモノを

うように町ができて

レス解消法があるが、創 るためにさまざまなスト

始まる。その後は滞在し トを張ることから 活の一歩は、テン いところからの生 に移住し、何もな

ている業者のスタッフ達

ある。

ット上で待ち合わせを

今私は、遠方の孫とネ

できない状況は辛い。

このストレスを解消す

ている。ステイホームを がたまることが多くなっ

> のどうぶつが集まるゲー している。そこは今人気 し、一緒にモノづくりを

> > り上げていく。

ムの世界である。無人島

プリズム

や日常生活でもストレス

このコロナ禍で、仕事

コロナ禍でのストレス対処法(仮想空間)

強いられ、大切な交流が

てのさまざまな好事例を ける医師の働き方につい 員会と連携し、病院にお 内の医師の働き方検討委 集積し情報提供を行って

の推進に資するよう、会 制度理解と取り組み

また、本年4月1日に

ることになったことを報 ステムの仕組みを開発す 式会社時事通信社に委託 医師会の事業として、株 し、新たなWEB研修シ 松本常任理事は、日本 日 e

厚労省に対し、本制 全国の行政組

研修受講

研修会場にて医師資格証で受付

受講用二次元コードを発行。

医師資格証を持っていない医師には

実際の会場で受講する場合

られる。 将来的には、座学では医 師資格証での受け付けを 可能となること等が挙げ 県医師会、郡市区医師会 運用予定)、(4)都道府 でのシステム利用

受講

申込み

隆 感染症の感染拡大に伴 難な状況となる一方、 て、新型コロナウイルス 学研修の開催が非常に困 いながら実施してきた座 い、これまで日本医師会 適切な受講管理を行

研修会

開催形式の選択 ・WEBのみ ・ハイブリッド 座学のみ

受講管理方法選択

ログ確認 キーワード表示

テスト実施

・レポート提出

情報登録

くとともに、しっかりと と一緒に円滑に進めて頂 取り組んでいる医療機関 |働き方改革を医療機関 めた。 願いしたい」

ついて謙抑的な運用をお に対しては、行政指導に と理解を求

本医師会 b研修システム」

を

開発

^

告した。 有した上で、最新の知見 が国では多くの医師が、 それぞれに深い専門性を について研鑽を積み、幅

ド発行・受付機能によ り、座学とWEBのハイ ブリッド開催(ただし、 (3) 受講用二次元コー イムでの研修の実施、 の指定により、リアルタ 理、(2)研修開催日時 と同等レベルの受講管 条件設定が可能で、座学 研修に応じた受講管理の

ステム開発の背景につい 同常任理事は今回のシ ► WEBで受講する場合 受講者 事務局 セミナー終了

> 参加証 対応を行ってきた。今回、 参加証・修了証の 研修受講

の特徴としては、(1)

今回開発するシステム

委託先:(株)時事通信社

义 「日本医師会Web研修システム」の概要

れまで同様の研修の継続 診療に当たっており、こ たことがあると説明し は必要不可欠になってい 広い視野を持って日々の 開発をするWEB研修シ それぞれの受講管理レベ 講管理方法は異なるが、 修への単位取得条件や受 ステムにおいても、各研

新型コロナウイルス感染 師会で行っているさまざ 症の影響を鑑み、日本医 「令和2年度においては、 その上で同常任理事は 理解しやすいものにな る」と開発の意義を強調 者の双方にとって、より なるため、受講者・管理 ルに応じた対応が可能と

なお、 本システムは、

定している。 本年5月の稼働開始を予

まな研修について、特例

措置を設けるなど、個別

業保健活動推進全国会議

禍における産業医活動について 情報共有を図る



の中で、労働者が体も心 日頃の各地域における産 る」と述べるとともに、 る必要があると考えてい と職場が共同して構築す も健康的に就労継続でき ロナ禍における事業活動 る産業保健体制を、行政 「日本医師会として、コ その中で、中川会長は、

の長期化に伴い、医療従 ウイルス感染症への対応 事者の心身の疲弊はピー に対して謝意を示した。 業保健活動推進への協力 その上で、新型コロナ

日本医師会館小講堂で、 進全国会議が2月4日、 いて開催された。 WEB会議システムを用 第42回産業保健活動推

男日本医師会長、有賀徹 労働者健康安全機構理事 久厚生労働大臣、中川俊 あることを鑑み、田村憲 染症が依然、流行状況に 財団理事長のあいさつ 新型コロナウイルス感 紙面で配布された。 清水英佑産業医学振 とし、「感染を抑制する っていることを憂慮する も過度なストレスが加わ クに達していること、ま 者健康安全機構本部産業 る」との考えを示した。 ことが最大の支援策であ 介護従事者の心身に

立支援に係る取組」 合支援センターの両 ルス感染症への産業 ら「新型コロナウイ 健総合支援センター 北野和子長野産業保 ら「島根産業保健総 仲佐菜生子島根産業 立支援に係る取組」 ら「宮城産業保健総 保健分野の対応」 保健ディレクターか 産業保健専門職から 保健総合支援センタ 合支援センターの両 ー産業保健専門職か 保健総合支援センタ 「長野県下における 木村裕香子宮城産業 産業保健専門職か

それぞれ活動事例が紹介 ら「府中地域産業保健セ ターコーディネーターか ンターの活動」について、 化に向けて~」、石岡卓 活動〜地産保事業の活性 地域産業保健センターの 一府中地域産業保健セン

シンポジウム

テーマとしたシンポジウ ムが行われた。 における産業医活動」 引き続き、「コロナ禍

の、まだ「マイクロ飛沫 感染についての知識は世 感染」や、3密を伴う「避 間にかなり浸透したもの 講演し、接触感染や飛沫 場における新型コロナウ 衆衛生学専攻教授は、「職 大学大学院医学専攻・公 イルス対策」をテーマに 和田耕治国際医療福祉 った問題が起きているこ 禍における労働者のメン 健学教室員は、 学院医学系研究科精神保 となどが紹介された。 手、メンタル面のサポー 処方を受けていた薬の入 トなどが難しくなるとい 佐々木那津東京大学大

、「コロナ

禍での労働者のストレス

成③社員向け相談窓口の

まっていないとして、そついては認識が十分に広けるべき七つの場面」に の注意点を説明した。

をテーマに講演し、コロ であるとした。 認する――こと等が重要 報提供後の実施状況を確 積み重ねる③感染対策情 なく、実施可能な対策を 壁な対策を求めるのでは 応じた対策を立てる②完 ①個々の事業場の事情に 大切であるとした上で、 事業主で共有することが ナ対策の目的を産業医と すべき新型コロナ対策」 は、「嘱託産業医が指導 免疫学・寄生虫学講師 清水少一産業医科大学

ビジネス交流再開事業 の現状、日本政府による 人の海外出張者や駐在員 をテーマに講演し、日本 型コロナウイルス対策 教授は、「海外渡航と新 病院渡航者医療センター 新型コロナウイルス変異 濱田篤郎東京医科大学 ルヘルスの概況について、 講演し、2020年にコ オンラインで計4回実施 ロナ禍の労働者のメンタ タルヘルス」をテーマに 進めており、3月下旬から日本医師会公 賞者に祝意を伝えるための動画の制作を

は、職場環境整備と安全

対処に関するガイドライ

ン』が出され、その中で

やワクチン接種、日本で 先での医療機関への受診 による弊害として、駐在 外駐在が長期化すること ついて説明。加えて、海 交流停止といった状況に 株の出現によるビジネス のメンタルヘルスは、そ 継続的に悪化している② その中で、①医療従事者 した調査の結果を発表。 を有する者、大卒未満の 非正規雇用者、慢性疾患 女性、若年者(40歳以下)、 の他の労働者と比較して

こと等が報告された。 の対応のため、2020 ルスが悪化している ている集団のメンタルへ 的に不利な状況に置かれ (ILO) から『コロナ 年6月に国際労働機関 学歴の者といった、社会 また、これらの問題へ 講演し、新型コロナウイ ルス感染症発生当初の対 与と課題~」をテーマに 業者における産業医の関 る企業のBCP~鉄道事 健康推進センター担当部 ることが紹介された。 ス感染症対応の手引き作 応として、①対策本部の 長は、「コロナ禍におけ ポイントが述べられてい 設置②新型コロナウイル 神奈川芳行JR東日本

9 表彰式を中 本医師会

赤ひ

げ大賞」の

祝賀動画を

制

П

日本医師会

知らせしたとおり、「赤ひげ大賞」5名 受賞者に関しては、本紙1月20日号でお 赤ひげ功労賞」13名を決定した。 第9回「日本医師会 赤ひげ大賞」の

て、中止することとした。 されている緊急事態宣言の延長を踏まえ ったが、東京などを対象地域として発令 て表彰式・レセプションを実施予定であ 8回受賞者と合同の形で、参列者を招い ルス感染症の影響で開催できなかった第 なお、表彰式に代わるものとして、受 日本医師会では、昨年新型コロナウイ

日本医師会公式 YouTubeチャンネルで

と感染予防策の発信を行 言を行うとともに、感染 修実施方法、各種イベン の感染予防、新入社員研 他、社員・列車利用客へ ったことを紹介した。 状況に合わせた情報提供 状況が長期化する中で、 ト実施の留意点などの助 を実施し、 その 働者に明示することの必 衛生法・規則等の改正に 視の書面・電話等での対 コロナ禍における職場巡 対策義務を、事業者、 より「感染症」に対する 応可否、(3) 労働安全 要性、(4)長時間労働者 指導料の取り扱い、(2) 上の療養・就労両立支援 等に対する面接指導につ

労

防止、セルフケア教育

ンス支援、ハラスメント 対策、ワークライフバラ

産業保健スタッフによる

紹介など、10項目の重要 相談対応・専門的治療の

協議

て、情報通信機器を用

業医学振興財団事務局長 健康安全機構理事、神村 生課長、大西洋英労働者 れていた、(1)診療報酬 の4氏が、事前に寄せら 裕子常任理事、及川桂産 健委員会委員長の司会の 澤好治日本医師会産業保 基準局安全衛生部労働衛 その後の協議では、相 高倉俊二厚労省労働 日本医師会認定産業医研 ンラインにおける産業医 定の有無――等に関する 規産業医の獲得、(6) オ ことの是非、(5)地方 修会のオンライン開催予 活動の指針の有無、(7) における産業医確保と新 れぞれ回答を行った。 質問・要望に対して、 いた実施を拡大していく

公益社団法人 日本医師会 公式チャンネル 公益社団法人 日本医師会公式チャンネル

ひ、ご覧頂きたい(公開日に関しては次 式YouTubeチャンネルで公開するのでぜ

号で改めてお知らせする)。

슾 医療保険課 3-3942-6490,介護保険課 3-3942-6491;医業経営支援課 3-3942-6519;年金福祉課 3-3942-6487;生涯教育課 3-3942-6139・編集企画室 3-3942-6488;日本医学会 3-3942-6140,医学図書館 3 人事課 3−3942−6493・総務課 3−3942−6481 / 3−3942−6477・施設課 3−3942−7027・経理課 3−3942−6486・広報課 3−3942−6483・情報システム課 3−3942−6135・(会員情報室 3−3942−6 482/電子認証センター 3-3942-7050) -3942-6492·国際課 3-3942-6489

日

本

医

師

20

感染症危機管理対策室 3-3942-6485·医賠責対策課 3-3942-6136·日医総研 3-3942-7215·女性医師支援センター(業務推進課 3-3942-6470/女性医師バンク 3-3942-6512)・治験促進センター 3-5319-3781 総合医療政策課 3-3942-6514・医事法・医療安全課 0,3 -3942-6506/3 —3942—6484·地域医療課 03 ―3942―6137・日本准看護師推進センター 3-3942-7276・健康医療第一課 3-3942-6 (防災センター 03 −3942−6516・日本医師連盟 3−3947−7815) 138・健康医療第二課 3―3942―8181

20年度防災訓 ナウイルス感染症 南海トラフ大震災想定訓

(災害時情報通信訓練)

け付けるためには、IC 寄せた。

紀平幸一静岡県医師会 定について説明した上 訓練開始を宣言。被害想

下に行われ との想定の

回の訓練の成果に期待を 不可欠であるとして、 Tを活用した情報共有が

長島公之常任理事が防災 長のあいさつに続いて、

今

日本医師会 たもので、

に災害対策

の巨大地震

が発生した

月目までの日本医師会の 災害発生時から3カ つくる大切さが強調され 頃から顔が見える関係を とJMATが連携し、 論においては、DMAT

訓練後の議 日 副会長が防災訓練に協力 評が述べられ、猪口雄三 海上保安庁担当者から講

頂いた関係者に感謝の意 厚生労働省と は終了となった。

策委員会でも検討を進め 医師会の救急災害医療対 す必要が出てきた。日本 かということを見つめ直 災地での感染症の拡大と どのように対峙していく 訓練 被自塑

照。 列のシナリオ る訓練が時系 対応等に関す に沿って行わ (別掲参 た他、 「被災地JM

示すとともに、

な仮設診療所の設営を求 める意見などが出された。 その後、

医療資器材の提供、迅速 政が備蓄している薬剤や

を強化するためにも、 行 ていく」と総括し、 然災害だけではなく、 コロナの発生により、

発災1日目〔2月10日(水)〕

午後9時過ぎに駿河湾沖 でマグニチュード9

害発生直後から対応

全国

年2月10日(水・平日)

今回の訓練は、

202

も重要であることを強

どの協力により、WEB

会議システムを用いて開

つ起こるか分からない大 われる中にあっても、い

規模な地震災害への備え

Tドコモ、宇宙航空研究 びに宇宙技術開発、NT

した上で、新型コロナウ 取り組みをしてきた」と

イルス感染症の対応に追

|発機構(JAXA)な

情報通信訓練)が2月10 定した防災訓練(災害時

南海トラフ大震災を想

に当たるが、

日本医師会

日、スカパーJSAT並

のないよう、さまざまな な教訓を風化させること は震災から得られた大切

午後4時に気象庁が「南海トラフ巨大地震関連情報」を、静岡、愛知、三重の各県を対象として臨時発信したことを受け、 日本医師会では「地震災害警戒本部」を設置。地震発生に備え、各県医師会に警戒を呼び掛けるとともに、日本医師会館の 安全対策や衛星通信を点検した。

いさつした

冒頭、あ

中川俊男会

遣等を検討

した。

ともに、J

MATの派

確認すると

被害状況を (静岡県の 信等を用い し、衛星通 本部を設置

大震災の発

災から10年

年は東日本 長は、「今

午後9時過ぎの地震発生に伴い、「地震災害警戒本部」を「災害対策本部」に移行し、日本医師会の担当課に事務局情報共有 システムを用いた各都道府県医師会からの情報収集を命じた。

発災2日目〔2月11日(木・祝)〕

通常のインターネット環境に支障が出ているため、「スカパー JSAT」の衛星を用いて、各都道府県医師会と連絡を取り、 対応を協議。加陽直実静岡県医師会理事からは、同県における詳細な被害状況と対応についての報告がなされた。

更に、衛星携帯電話「ワイドスターⅡ」を用いて、杉浦誠熱海市医師会救急・災害医療担当理事、静岡市静岡医師会事務局 より、被害状況の報告を受け、日本医師会災害対策本部では、全都道府県医師会にJMATの編成・待機を、東海地方や近接 の都府県医師会に「先遣JMAT」の派遣準備を要請。

また、被災県医師会には「被災地JMAT」を派遣した場合は、日本医師会へ登録申請をするよう求めた。

発災3日目〔2月12日(金)〕

「先遣JMAT」の報告、静岡県医師会、静岡市静岡医師会、熱海市医師会との協議や、地域医療情報システム(JMAP)に 取り込んだ津波想定被害データの検討の結果、JMATの派遣を決定し、携行医薬品や資器材のリストについて説明。静岡県 医師会の「先遣JMAT」を「統括JMAT」とし、中部医師会ブロックからは、被災県でありつつも、医療資源が豊富な愛 知県医師会に対応を要請した。

発災4日目〔2月13日(土)〕

日本災害リハビリテーション支援協会(JRAT)より、JMAT活動への参加要請があり、JRATの各都道府県支部に、都道 府県医師会が編成するJMATの一員としての参加を依頼した。

発災1週間経過〔2月17日(水)〕

現地では、DMATの撤収スケジュールが議論されているが、依然として数10万人に及ぶ避難者がおり、J-SPEEDの状況を 見てもかなりの医療支援が必要と判断される。一方で、支援ニーズが急速に縮小している地域もあることから、近畿、中国 四国、九州ブロックの各府県医師会のJMAT派遣を、静岡県に集中させることとした。愛知、三重両県への支援は、中部ブ ロックに任せ、手厚い支援が必要な地域を見極めながら、派遣を進めていくこととなった。

発災12日目〔2月22日(月)〕

これまで「統括JMAT」は、宮城県、東京都、大阪府、兵庫県医師会が担ってきたが、25日以降は、中部ブロックは富山 県医師会、他の地域からは、北海道、茨城県、岡山県、高知県、福岡県、沖縄県医師会に依頼する。 JMATの活動が本格化する一方、DMATの撤収が始まる。

発災4週経過〔3月10日(水)〕

全国からの「支援JMAT」を大量に被災地に派遣しているが、医療支援ニーズが、災害対応から、通常診療に移行してきた。 DMATは既に撤収し、日本災害医学会の「災害医療コーディネートサポートチーム」が、JMATとして現地活動を本格化。 被災県医師会、「統括JMAT」との連携もできており、一部地域では、地元の医師会がコーディネート業務を引き継いでいる。

発災8週経過〔4月7日(水)〕

避難勧告の解除もあり、現地の医療ニーズが急低下し、被災県医師会による「被災地JMAT」活動も始まったことから、静 岡県医師会と「統括JMAT」とで協議し、今週で県外からの「統括JMAT」の撤収を決めた。

避難所の統廃合により医療ニーズが急速に縮小したことから、静岡県医師会、「静岡県統括JMAT」と協議の上、5月14日 を目途に、外部からのチームである「支援 JMAT 」の活動を終了し、交替で医師を被災地に派遣する「 JMAT Ⅱ 」のフェ イズへ移行。

発災13週経過〔5月12日(水)〕

ゴールデンウイーク中、多数のボランティアが静岡県に集まったため、複数の避難所、被災した病院や介護施設で、新型コ ロナウイルス感染症のクラスターが発生。日本災害医学会との間で、協定に基づくJMATとしての医療チームの派遣を至急 調整し、クラスター発生施設での指揮系統の確立、ゾーニング、PPEの着脱指導を実施してもらい、早期収束を図る。

発災17週経過〔6月9日(水)〕

被災地の新型コロナ感染拡大は沈静化。国会では、災害復旧支援の特別立法が成立し、補正予算も組まれ、厚生労働省の医 療施設等復旧補助、経済産業省のなりわい再建補助金の手続きも進められる。

日本医師会には多くの義援金が寄せられ、来月、被災地の県医師会に第一弾の配賦を行う予定となった。

今後は、本格的に被災地の地域医療と地域包括ケアシステムの復興を行うことになっている。

がとうございます。

いたします。

都道府県医師会

開催方式はオンライン

◆申込締切:3月25日

とともに、諸問題につい 革への対応について詳細 に説明し、情報共有する 行われる医師の働き方改 日本医師会では、 一 今 後

て協議することを目的と

りました。 医師の働き方改革担当理 要領で開催することにな 事連絡協議会」を後掲の して、「都道府県医師会

師の働き方改革担当理事 連絡協議会 ご聴講願います。 午後4~6時 ◆日時:4月1日

www.med.or.jp/doctor/oshi rase/o_oshirase/009891 html)を参照願いたい。 ホームページ (https:// ◆申込方法:日本医師会 会長) 方改革の推進に関する検

関心のある方は、ぜひ、 講希望者を募集いたしま す。医師の働き方改革に 会議として、広くその聴

予定について(今村聡副 する議論の経緯・今後の

厚生労働省「医師の働き 師会健康医療第一課〔

ついて(松本吉郎常任理

扱い、兼業・副業等)に事業、宿日直・研鑽の取ける個別論点(評価機能 医師の働き方改革にお

未

・あいさつ(中川俊男会 医師の働き方改革に関

協議

(未 長 ◆主なプログラム:

◆問い合わせ先:日本医 総括(猪口雄二副会長)

討中間とりまとめ」につ いて(城守国斗常任理事) 全国国民年金基金

 $\begin{array}{c} 03 \\ -3942 \\ -6138 \end{array}$

③皮膚をつままず、逆流を確認しないで 適切な深さで、接種して下さい

ては、下記の点にご留意頂き、希望する全ての国民に接種できるよう、引き続きのご協力をお願い 筋肉注射の手技

①肩峰を確認して下さい



●神経損傷を避けるため、刺入時に異常の訴え

新型コロナウイルスワクチンの接種に当たっ

会員の先生方におかれましては、新型コロナウイルス感染症の予防、治療等にご対応頂き、あり

いよいよ新型コロナウイルスのワクチン接種が開始されました。接種(筋肉注射)に当たりまし

設けられている。

が無いことを確認して注入

くなるため)、広げて圧迫固定

●注射針は皮膚に直角に刺入

●注射部位は三角筋の肩峰より2~3横指下中央

●三角筋をつままず(皮下組織がたぐられて厚

●刺入の深さは体型により13~20mmを目安

●血管内刺入を避ける指摘があるが、三角筋内

に懸念される血管は想定されず、シリンジ陰 圧確認を行わない(筋肉組織損傷による免疫

●抜針後は軽く圧迫し、もまない

加入者も、国民年金基金 やすことができる。 に加入(特定加入) ことができる。 こうした国民年金任意 する

獲得減弱を防止)

け取ることができるが、 65歳から満額の年金を受 険料を納付することで、 60歳までの40年全期間保 ら国民年金に「任意加入」 保険料の納付期間がこれ に満たない場合、60歳か 保険料を納めること 国民年金は、20歳から

65歳からの年金を増

となる。

650) まで。 局(20120-700 いて、検討をお願いした 定加入制度」の活用につ える国民年金基金の「特 問い合わせは基金事務

特定加入制度において

日本医師·従業員支部 案内

60歳以上の方も加入可能な

「特定加

入制度」の活用について

金制度には、次のような 制度」について紹介する。 も加入できる「特定加入 任意加入」の仕組みが 「公的な年金制度」だが、 国民年金に上乗せを行う - 階部分に当たる国民年 国民年金基金制度は、 今回は、60歳以上の方 も、掛金は全額が社会保 込みに当たっては、事前 れる他、年金給付につい 険料控除の対象となり、 入のための手続きが必要 いて、国民年金の任意加 場または年金事務所にお 優遇措置が適用される。 象となるなど、税制上の ても公的年金等控除の対 所得税や住民税が軽減さ にお住まいの市区町村役 なお、当基金への申し

節税しながら老後に備

第1428号 日

東京都 武蔵野市医師会報 第626号より 子どもの洋服にはいろ 私の 佐藤)趣味、 恐竜と化石

れているが、恐竜は1、 るのだと思う。 2を争う定番キャラクタ ーである。やはり恐竜は いろな絵柄がプリントさ 子どもに根強い人気があ がある。

もらったのを覚えてい 石も売っており、その時 に恐竜博に連れていって て絵を描いたり、夏休み 竜が大好きで、図鑑を見 おもちゃなどと一緒に化 大抵お土産屋があって、 恐竜博の出口付近には

とアンモナイトとサメの 見つけたので、今は自宅 机の中に入っているのを 歯の化石が実家の自分の ンモナイトだけではな に飾っている。 に買ってもらった三葉虫 ある時、「三葉虫やア

自分も子どもの頃は恐 である。

ササウルスは意外と人気 石コレクションの始まり を購入したのが、私の化 ロのスピノサウルスの歯 かったので試しにボロボ ながら、思ったよりも安 りつけのお子さんにもモ た。余談だが、当院かか 「本物かな?」と疑い 砂漠で採取されることも けてしまって一部しか見 バラバラに割れたり、欠 ら掘り出されることが多 あるが、主に硬い岩場か されたものや偽物が多 工)したものを復元して とはよくある。修復(加 い。化石は川や海の底で ゴルに返還することにな つけることができないこ い。そのため発掘の際に 二つ目、修復(加工)

ンで恐竜の全身化石や頭 味なのかも知れない。コ り、意外とメジャーな趣 石をコレクションしてお ド・ディカプリオといっ ス・ケイジやレオナル 蓋骨化石などを数千万円 たハリウッドスターも化 ョンという趣味はマイナ 〜数億円で落札し、話題 レクター達はオークショ 日本では化石コレクシ だが、米国ではニコラ

と断定されたため、 の頭蓋骨の化石を落札し ションでタルボサウルス れている化石がある。ニ いくつか注意点がある。 国へ密輸されているもの コラス・ケイジはオーク になっている。 化石コレクションには 一つ目、違法に発掘さ

ところ、白亜紀の有名な

ス」、ジュラシック・ワ 肉食恐竜「スピノサウル て買えるのかな?」と思 く、本物の恐竜の化石っ

い、ネットで調べてみた

(7)

た海洋爬虫類「モササ

ルドで知名度が急上昇

られていることを知っ

ができるバーで、学生時

本当に感動する。ちなみ 残っているのを見ると、 ののこぎり歯がしっかり なエナメル質とギザギザ カに照り輝く宝石のよう にオパール(たんぱく石) 恐竜の歯は、ピカピ

本物の宝石も、実は化石

ある。

とがよくある。 石として売られているこ ス、モササウルスの歯や 一葉虫がたくさん発掘さ 先述のスピノサウル から10年ほど経ったが、 サウルスという恐竜のベ 満の小さな化石(ゴルゴ するくらい、1センチ未 よく見つけられたと感心 コレクションを始めて

別することは難しい。 間と時間を掛けて丁寧に 化石は数千万年~1億年 プレパレーションされた 保存状態で発掘され、手 ような美しさを持ってい ごくまれに非常に良い 物関係の本もいろいろ読 家族の大人の方の目も引 り、子どもだけではなく クリニックに展示してお にも困っている。一部を 超えてしまい、置く場所 まで数えると400点を くらい重く・大きい化石

でしょうか?」と言われ

である。 やアンモライトといった

んと高騰しているようで りづらい。近年はどんど のため適正な値段が分か 品ではなく、原則1点物 三つ目、化石は工業製

り高く売るために樹脂で 作り物の偽物が本物の化 売られていたり、完全に 完璧な物として作り上げ ば全く問題はないが、よ しっかりと明示していれ 竜だけではなくいろいろ ラトプスの角、そして恐 T-REXの歯やトリケ が良いに決まっており 美しく、大きな物、他の って購入したが、結局は 口の方が化石っぽいと思 してしまうことになる。 子どもの頃に憧れていた 人が持っていない物の方 な分野の化石にも手を出 四つ目、最初はボロボ

る。素人には見た目で判 を作る技術も発達してい が産業として成り立って する技術とともに、偽物 奇麗にプレパレーション いる。発掘された化石を れるモロッコでは、化石 で持ち上げるのが難しい

ビーの歯)から自分一人

説をしている。 で、時間がある時には解 んで少し詳しくなったの

あるのですが、よろしい 子さんの家族に「質問が 診察終了後に、あるお

いてかなと思い聞いたと う質問だった。正直少し 何の化石ですか?」とい ころ、「飾ってあるのは

長崎県 長崎市医師会報 第641号より な私ロックとギターと単純 津田 恭央

いうバンドのギタリス 全学の大きなバンドサー でライブ活動。大学では 化祭や、学校に内緒(?) すら練習。高校時代も文 アの早弾きに憧れ、ひた ト、リッチーブラックモ 「ディープパープル」と ギター。中学生になって より、兄の影響で始めた いました。 小学5年生頃 (ロック) に明け暮れて とひたすらバンド活動 私は中学、高校、大学

れ、久しぶりに私のギタ ーへの血が騒ぐこととな があるロックバーに誘わ 達に赤坂の生バンド演奏 た際、福岡の眼科の先生 会の代議員会議に出席し っていました。 ーと離れた生活を長く送 大学卒業後は仕事が忙し 活動に明け暮れました。 育学部の仲間達とバンド く、時々弾く程度でギタ 数年前、東京で眼科医 ります。とにかく弾けま び訪れました。 ージで撃沈することにな しかし、その日のステ

たので、病気のことにつ その撃沈した精神的ダメ 画を立てました。まず でリベンジするための計 直れませんでした。そこ ージが強く、数日は立ち 長崎に戻ってからも、

(一部省略) ら練習をやり直すこと。

誘われ、ハイウェイスタ 代にディープパープルな 何とかこなすことができ 弾いてた曲ですので、お 練習した曲のギターを演 ター小僧なら、ひたすら でしたが、飛び入りでも よそ30年ぶりのステージ 学、高校、大学と何度も 奏させて頂きました。中 スターに言うといきなり んかやっていたことをマ ーという僕らの世代のギ

クルに入り、4年間は医 (?)で、経済学部や教 学部の勉強そっちのけ に、そのロックバーを再 と東京に行ったついで 私はその1カ月後に家内 それでいい気になった

そこは飛び入りで演奏 ミスタッチがとんでもな るし、またちょっとした と自分の音がかき消され ムなどの楽器と演奏する いますが、大音量でドラ お分かり頂けるかとは思 などされたことがあれば せんでした。バンド活動 にかくその日のステージ /目立ったりします。と

> とにかくギターの基礎か ってから、一人でギター バーのすぐ近くのビジネ 道具を抱えて、空路東京 忙しい午前の外来が終わ スホテルを予約。土曜の へ向かいました。

る装置)を東京まで持参 ター、マイエフェクター 演奏できる曲を完全にコ 装置(エレキの音を変え れること。本番はマイギ スタジオをお借りして、 ーを増やすこと。大音量 しながらの練習も取り入 大音量でデモテープを流 に慣れるため、楽器店の ピーし、そのレパートリ う、単純で馬鹿な男とは こまでしているんだろ でした。自分でも何でこ 演奏し、とても幸せな夜 わざわざ出掛けてきた私 思いましたが……。 ンバー達とお腹いっぱい 最高です。セミプロなメ ました。やっぱりロック た。マスターも長崎から たくさん演奏させて頂き に気を遣ってくださり、 有意義な時間になりまし 長崎に帰ってからは、 その夜はとても楽しく

聞くことができる装置も あり、とても便利な時代 終的にディープパープ 響が出ていましたが、最 潰れ、痛くて診療にも影 すること。 り、また、曲のキーを変 て、演奏の解説などもあ 返して聞いてコピーして 代表曲10曲を完全コピー グルス、サンタナなどの ッドツェッペリン、イー ターダコができ、それが えずにテンポを落として たくさん演奏をアップし YouTubeで素人の方達が いましたが、今は トテープをひたすら繰り ル、ヴァンヘイレン、レ し、久しぶりに指先にギ しました。以前はカセッ 1カ月間ひたすら練習 時点で、コロナ禍、真っ 別のサークルでキーボー 集まっての練習はできま とても心配です。また長 ドを担当していた私の家 ボード担当は学生時代、 ドを結成し、現在に至っ り、以前の仲間などと連 崎のバンドメンバーでも 現在休業になっていて、 只中。あのロックバーは 内です。これからも音楽 ンドです。ちなみにキー ボーカルの邦楽ロックバ ています。パワフル女性 絡をとったりして、バン せん。早く終息して、 活動はずっと続けていき こちらでも演奏したくな たいと思っています。 この原稿を書いている

クバーのマスターに前も リベンジする日はロッ 宿泊もその る日が来ることを願って んなで楽しい演奏ができ

書

園医がやさしく レクチャー!

よる保育の質低下が問題

化



医療通訳サービスの対象言語が拡大されました 語を追加して 18 言語に!

この度医療通訳サービスの対象言語に「アラビア語」が追加され、18言語の提供となりました。 本機会に改めて医療通訳サービスへのエントリーについてご検討をお願いいたします。 【アラビア語の使用地域(公用語)】アラブ首長国連邦、イエメン、オマーン、カタール、クウェート、サウジアラ ビア、シリア、バーレーン、パレスチナ、ヨルダン、レバノン、エジプト、リビア、チュニジアなど

医療通訳サービスの概要 (詳細は日本医師会ホームページをご覧下さい)

電話通訳

対応言語:18言語

対応時間:毎日8:30~24:00

※IC、ムンテラにも対応

英語 スペイン語 中国語 ポルトガル語 ロシア語 韓国語 ベトナム語 フランス語 ヒンディー語 タイ語 モンゴル語 広東語

インドネシア語 ネパール語 ペルシア語 ミャンマー語 タガログ語 アラビア語

機械翻訳

対応言語:18言語 対応時間:毎日24時間

医療専門の会社として蓄積してき た、医療現場における通訳ログを活 用して精度を高め続けている医療機 関向け機械翻訳

言語は電話通訳と同じ18言語に対 応しており、ご契約頂く通訳分数を 消化することなく、24時間、制限なく いくらでもお使い頂けます。





来院・受付

機械翻訳 電話通訳





診察•検査

電話通訳



機械翻訳

電話通訳

医療通訳サービス活用例・コメント

CT検査の結果、肺炎が見つかった。血液検査でも炎症が見られるが、肺炎の原因が特定できないためPCR 検査を実施する旨の説明に医療通訳サービスを活用した。(診療所 内科)

外国人患者の来院の際、以前は院長の英語で対応していたが、英語が通じない希少言語を母国語とする患 者が増え、医療通訳サービスを利用している。意思疎通の心配も減り、診察時間も短くなっており助かってい る。(クリニック 内科)

登録方法は?

右記二次元コードよりお申し込み下さい。(読み込めない場合は下記URLよりお申し込み下さい) パソコンからのエントリーご希望の会員の皆様は下記URLよりお申し込み下さい。

https://mediphone.jp/forms/jma.html

医療通訳サービスの詳細については、「日本医師会ホームページメンバーズルーム」内の「医師会活動に ついて」▶「会員の皆様へ(会員限定サービス)」▶「医療通訳サービス(日本医師会医賠責保険付帯)」▶「令和 2年4月1日より医療通訳サービスが付帯されます」内をご覧下さい。

医師資格証を持ちましょう

医師資格証(HPKI カード) は、医師採用時、医師免許証の 代わりとすることができる (詳しくは、日本医師会電子 認証センターホームページの 2017年12月22日付News



欄をご覧下さい)など、さまざまなメリットがあります。

ぜひ、この機会に医師資格証の申請をご検討願います。

日本医師会 電子認証センター

日本医師会 電子認証センター する一通りの内容を知る 礎知識や精神科診療に関 っておきたい精神科の基 本書は、これだけは知

医学書院



されている。 踏まえてその特徴が紹介 に特化。 パクトで、これだけは知 数は1~3ページとコン いては具体的なケースを っておきたいという内容 2750円(税込) 症候や疾患につ

関する検討委員会 絙医師臨床研修制度に日本精神神経学会 編 る。 で幅広く紹介されてい 各項目のページ

著 の内容を一新したのが本 を基に、2019年発刊 の 険適用のある薬物も増え が発表され、子どもに保 連携が進み、新しい診断 っており、 **基準や診療ガイドライン** このような新しい知見 小児科医と精神科医の 『子どもの心療内科』 大変便利な 発行

的かつ具体的な治療法と ところが多い。本書は、 の基本的な考え方を中心 子どものこころを診る時 いうよりも、 エビデンスに基づく科学 方については変わらない ての基本的な姿勢や考え 臨床場面で

臨床家とし

ションスタッフなどの医 どもに関わる全ての人に お薦めの一冊である。 療関係者だけでなく、子 心療内科、リハビリテー 方を丁寧に解説。小児科、 2750円 新興医学出版社

応、社会生活へのつなげ

学び」「3章 精神科医 らなっており、精神科で び」「5章 トピックス」か 精神科研修―国民病とし 学と医療の基本」「2章 研修を受ける心構えから 療における倫理の特徴」 倫理、症候・疾患、治療 4 章 ての精神疾患についての 精神科研修で学ぶ医 症例を通した学

重視し、症状の時期、 階に合わせた適切な対 子どもを取り巻く環境も 段

ている。 けのハンドブックとなっ 上で役立つ初期研修医向

保育士の業務過多に 対応し、 状況を説明。場合によっ 連絡をし、適切に園児の 員と連携して、 園医・保育所職 、保護者に 章やふんだんに盛り込ま いったことが、平易な文 予防すればよいか?

ے

るという業務は非常に重 状やアレルギーなどで具 ては医療機関を受診させ 本書は発熱などの諸症 関わりかた

要である。

良時の対処ガイド 園児のケガ・体調不

る看護師のニーズが高ま ある中で、保育所におけ 視され、保護者の不安も

稲見 誠

編

園児のケガ・

体調不良時の

対処ガイド参

国も制度変化を推し進め 育指針」を改定するなど、 況を受けて、「保育所保 っている。そのような状

機児童問題の

深刻

ケガ・体調不良時に初期

看護師にとって、園児の

際にどのように対応する

また、どのように

をどのように判断し、

実

子どもの診かた

保育所で働く保健師・

小柳憲司 か た

関わりかた

合の悪い子、あるいはケ

ガをした子を見つけた時

に、まず保護者への連絡

・医療機関への受診など

病名や診断基準、

家族、学校の先生など

神科ハンドブック研修医のための

ク

法や研究に関することま

ための

覚的につかめるようにな 多いものの、 文光堂

定価 法など、変化した部分も

れた写真・図表により視 冊となっている。 2750円(税込)

内容は、「はじめに」「1